# 新高通信息

# 第76号

秋田県立新屋高等学校

## 新屋高校の歴史抄そして今後への期待

校長 根 義 鎮

平成7年4月、新屋高校への最初の赴任。とても元気な生徒が多い学校でした。その頃はクラス数が1学年8学級(最大は10学級だったそうです)と、現在と比べると大規模校に属するレベルでした。生徒が多い分、校内にも活気があり、これからこの学校の伝統を創っていくのだという意気込みが感じられたものです。

赴任当初は校歌の一節にある「緑なす松の丘」のとおり、辺り一面の松林でした。(現在は残念なことに松食い虫の食害でまばらではありますが)現在でもそうですが、その当時は今まで以上に自然豊かな小高い丘の上の学校という感じで、校舎もまだ新しく、中央の階段を中心に放射状に教室棟が伸びていく形はとても斬新な設計だと感じました。

本校は昭和58年、「新屋の地に高校を」という地元の願いで設置された学校です。実は、昭和54年天王町追分の地に秋田西高校が設置された時、設置場所を巡って争った経緯があります。その競争に敗れとて



も悔しい思いをし、その4年後に念願叶って新屋高校が設置されたそうです。そのような地元住民の大きな願いのもと、設置された学校だったということを知ってもらいたいと思います。それから38年、校舎はかなり老朽化してきましたが、生徒の活躍により、輝かしい歴史を積み重ねてきました。

来年度の新入生からは新しい制服となります。見た目の良さやジェンダーレスが関心の的になっていますが、機能的にも大変素晴らしいものに仕上がっています。3年後の40周年には全学年がその制服を着て周年行事を迎えることになります。表面上の変化だけではなく、内面的な変化も期待します。

2年前、新屋高校に赴任が決まった時の喜びとこれからへの期待感は非常に大きいものでした。 赴任してからは、皆さんが将来社会で有用な人材として活躍できることを想定して教育活動をして きたつもりです。是非、その力を社会の場で発揮してください。

教員生活の半分以上の18年間(本当は設立当初にも1年在職していましたので、厳密には19年ですが)を過ごした新屋高校には大きな思い入れがあります。これからは外部からの一応援者として常に活躍を注目していきたいと思っています。今後ますますの活躍を期待しています。

# 晴れやかに169名の巣立ち



3月1日、令和3年度卒業式が行われました。今年度も新型コロナウイルス感染防止のため1・2年生の参列は見送られましたが、来賓に秋田県知事佐竹敬久様を迎え、厳かに式典を挙行することができました。

卒業証書が授与された後、校長の式辞の中で「本校で身に付けた忍耐力や批判的思考力は今後の財産になり、努力したことは確実な力に結びついていく」と話があり支える有為な人材になって欲しい、自らの人生を悔いな



く」とはなむけの言葉が贈られました。

在校生を代表した2年生の で生を代表した2年生の でありのようでであるののできた。 生をであるができた。 生をであるができた。 たをであるができた。 をであるとなって新入生をでするというとに がさとに挑戦して対しるでは、を をとしいました。がいるで学らうか力できるといるとに、 がよれ、このではない。 では、ないではないではないではないではないではないではないではないではないではないでででいる。 を当ましたがでいる。 では、ないではないではないではないではないではないではないでででいる。 と答答はないではないではないできんの の御活躍を願います。 国公立大学の前期入試の発表を終え、多くの卒業生が進路を決定することになりました。国公立大学進学者は7名(昨年8名)、私立大学進学者は42名(昨年58名)はという結果となりました。短期大学進学者22名(昨年22名)、公務員は7名(昨年6名)と増えました。民間就職も16名全員が内定を勝ち取り、内定率100%でした。本年は新型コロナウイルス感染症の大きな影響もなく、対策を講じながら通常通り実施された試験が大半でした。どの進路を選択しようと最後は地道に粘り強く努力したことが結果に結び付いているようです。進路先での活躍を願ってやみません。

進路決定状況(卒業生169名)

3月11日現在

進路状況	国立大学	公立大学	私立大学	短大	専門学校	民間県外	民間県内	公務員	未定
内定者数	1	6	4 2	2 2	6 2	1	1 5	7	1 3

### 「探究力」育成を目指して

企画研修部 三浦 朋子

本校は令和元年、令和2年度の2年間秋田 県探究活動実践モデル校の指定を行力」 東深活動実践モデル校の指定を「探究力」 京のための研究実践に取り組みました。 おとしての実績をもとに、現在もなおキャら で総探委員会が各学年の橋渡しを活動の 方を模索してるところです。



というテーマのもと探究活動を行っています。 その中で、研究ための基礎知識を学んだり、 地域で活躍されている方からの講演を聴いた り、フィールドワークを実施したりしていま 学年ともそれらの過程で生徒たちが考え た課題の中から取り組みたいテーマを1つ決 めて研究活動を行ってきました。昨年までの 学校としての取り組みに加え、秋田県SDG s パ ートナー制度に登録し、複眼的視点を持ち学 校外での活動の幅も広げようとしています。 学年ごとの研究成果の発表会を実施しており ますが、来る3月17日には1学年、2学年 の交流会を計画しています。代表グループ、 生徒が全体に1年間の研究を発表する予定で す。今後は校内のみならず、地域へも本校の 探究活動を発信するなど活動の幅を広げてい きと考えています。







### 保健室より

福原 泰子

今年度の保健室来室者数は1377名(3月4日現在:内科的理由1129名、外科的理由248名)で、昨年度(763名)より増大しました。その理由の一つには、秋以降コロナワクチン接種後の体調不良者が続発するなど、新型コロナウイルス感染症の影響が大きかったように思います。

また、感染症と確定された出席停止者数は、13名(新型コロナウイルス感染症11名、感染性胃腸炎2名)でした。確定された出席停止者数は例年と同程度です。新型コロナは日常生活を送っていれば、どこかで感染してしまう可能性が全員にあります。『コロナがゼロ』ではなく、『集団感染に繋がらない』ように気をつけていきたいものです。

来室者の内科的理由の第一位は頭痛。腹痛、生理痛、嘔気…と続きます。症状の背景には、心因的な理由がある場合もありますが、生活習慣の基本である食事、睡眠、運動の習慣を整えてみてください。体の土台をしっかり作った上で、それぞれの目標に向かって進んでください。

外科的理由の第一位は擦過傷。突き指、打 撲…と続きます。「災害共済給付」申請者は4 6件。ケガをしないように気をつけましょう。